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Le paysage politique mondial est aujourd'hui traversé par des courants 
puissants et inquiétants. Nous assistons à une polarisation accrue des 
débats, où la nuance et la modération sont reléguées au second plan. 
L'heure est aux extrêmes, alimentée par la désinformation et une vague 
de populisme qui fragilise les fondements mêmes de nos démocraties. 
Face à ces défis, le rôle d'un parti comme le nôtre, Le Centre, devient 
plus crucial que jamais.

L’édito

En tant qu’élue au Conseil administratif de 
la Ville à Genève, je crois profondément 
que notre force réside dans nos valeurs 
et dans notre approche éthique de la 
politique. Dans un monde où la confiance 
dans les institutions s'érode, notre 
engagement envers la liberté, la solidarité, la 
responsabilité individuelle et collective, ainsi 
que l'ouverture, constitue un phare. Ces 
principes ne sont pas de simples slogans, 
mais le socle sur lequel nous construisons 
nos propositions et menons nos actions au 
quotidien, ici à Genève.

Le Centre offre une alternative crédible 
et nécessaire aux sirènes des extrêmes. 
Notre positionnement, ancré dans une 
vision équilibrée et constructive, parle à un 
électorat qui ne se reconnaît plus dans la 
confrontation stérile. Nous sommes un parti 
à l'image de la diversité de la population 
suisse, capable de rassembler au-delà des 
clivages traditionnels. Notre sensibilité 
progressiste et urbaine nous permet de 
répondre aux enjeux spécifiques de Genève, 
qu'il s'agisse de la qualité de vie, de la 
cohésion sociale ou de la sécurité.

Au Centre, nous défendons une gestion 
responsable des finances publiques 
et une écologie incitative, car une ville 
équilibrée et accueillante passe avant tout 
par le bien-être des familles. Trop souvent 
reléguées au second plan, elles doivent 
être au cœur des décisions. Faciliter leur 
quotidien, garantir un environnement sain 
et renforcer leur pouvoir d’achat, c’est 
aussi assurer l’avenir de Genève.

Dans ce contexte global complexe, 
Le Centre à Genève entend jouer 
pleinement son rôle : celui d'une force 
politique responsable, ancrée dans des 
valeurs fortes et capable d'apporter des 
solutions pragmatiques et éthiques aux 
défis de notre temps. Je suis convaincue 
que c'est en restant fidèles à nos 
principes et en privilégiant le dialogue 
que nous pourrons renforcer notre 
démocratie et construire un avenir serein 
et prospère pour Genève.

Et je profite de ces quelques lignes 
pour remercier très sincèrement tous 
les militants et militantes qui battent le 
pavé depuis de longues semaines pour 
défendre nos idées !
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Marie Barbey-Chappuis,
Conseillère administrative 
de la Ville de Genève et 
candidate à sa réélection



La flamme de la conviction et de l’action 

Elu Adjoint au Maire en 2015 et Maire depuis 2020, 
je me porte à nouveau candidat à l’exécutif d’Anières. 
Pour moi, il s’’agit d’une continuité concrète de mon 
engagement au service de la communauté et la volonté 
de mener à terme les actions en cours. 

La législature qui se termine aura ainsi été celle des 
grands travaux marquant une évolution audacieuse 
pour Anières, tout en respectant son patrimoine. 
Que ce soit au travers de la rénovation des 
infrastructures communales, de la construction 
d’un parking ou encore de la création de la Place 
de la Côte-d’Or. 

Je reste animé par la flamme de la conviction et 
par l’envie de poursuivre mon engagement pour la 
prochaine législature en terminant les projets de 
construction en cours et en favorisant la transition 
énergétique pour toutes les habitantes et tous les 
habitants.

Je m’engage également à renforcer les initiatives déjà 
entreprises dans le domaine social et à soutenir les 
associations et les clubs locaux. Ma priorité dans le 
domaine de la sécurité est de maintenir la lutte contre 
les cambriolages. Il s’agit enfin de maîtriser les finances 
communales malgré les défis liés à une péréquation 
fiscale intercommunale toujours plus lourde pour notre 
commune.

Le 23 mars prochain, votez Pascal Wassmer 
au Conseil administratif d’Anières !

Les points forts :

• travaux audacieux réalisés : 
rénovation des infrastructures 
communales, construction d’un 
parking souterrain, création d’une 
nouvelle place (bilan)

• favoriser la transition énergétique 
(projet)

• soutenir entreprises, associations et 
clubs locaux (projet)

Pascal Wassmer
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélectionAnières



Les réalisations de la législature 2020 – 2025 ne sont 
pas l’œuvre d’une seule personne, fût-elle volontaire 
et déterminée. Elles sont, en réalité, le fruit d'un travail 
de l'équipe du Centre & Entente de Bardonnex, au 
sein de laquelle règnent compétence, bonne humeur, 
dévouement et loyauté.

Nous avons à cœur de mener à bien des projets 
qui, bien qu'ils soient diversifiés, partagent un point 
commun essentiel : leur nature d'intérêt général. 
Chacun de ces projets est conçu dans un esprit de 
bienveillance, démontrant ainsi notre engagement 
envers le bien commun.

Sur le plan de l’action sociale, nous voulons continuer 
à développer, par le biais du Service de cohésion 
sociale et de proximité 1257, nos actions dans le cadre 
de la nouvelle loi sur l’aide sociale et la lutte contre 
la précarité. Il nous importe de faciliter l’accès aux 
prestations d’aide sociale et de renforcer la détection 
précoce des personnes dans le besoin. Dans ce cadre, 
nous ne manquerons pas de fournir orientation, conseil 
et soutien administratif aux habitantes et habitants de 
notre commune.

Par ailleurs, il sera également indispensable de 
poursuivre notre travail afin d’augmenter les places 
de crèche. Bien que nous ayons réussi, durant la 
précédente législature, de passer de neuf à dix-neuf 
places, grâce à un accord avec la Commune de Troinex, 
cela reste encore insuffisant pour couvrir les besoins 
des jeunes familles de notre commune.

Nous comptons également veiller à la bonne réalisation 
du bâtiment scolaire que la commune attend depuis 
plus de trente ans. Ce bâtiment devra respecter 
l’environnement tout en intégrant les normes modernes 
d’éducation et les besoins spécifiques des élèves et 
des enseignants. Nous considérons l’école comme un 
véritable lieu d’apprentissage et d’inclusion.

Conscients des défis environnementaux, nous allons 
poursuivre nos actions dans le but d’améliorer la 
gestion des déchets. Les mesures initiées durant la 
précédente législature pour réduire notre impact 
écologique, notamment par le biais du tri sélectif, 
seront reconduites. Ces initiatives seront poursuivies et 
amplifiées afin d'assurer que notre communauté puisse 

transmettre aux générations futures un cadre de vie 
sain, équilibré et respectueux de notre environnement.

Par notre activité au sein de la Fondation de la 
Commune de Bardonnex pour le Logement, nous avons 
pu acquérir deux parcelles au cœur de La Croix-de-
Rozon. Ceci nous permettra de réaliser un projet très 
ambitieux qui prévoit un parc public, une maison des 
arts et un immeuble d’une dizaine de logements. Cela 
sera l’occasion d’un vrai partenariat entre la Fondation 
et la Commune, qui proposera à ses habitantes et 
habitants de nouveaux espaces communautaires.

Finalement, nous tenons à souligner notre 
détermination à privilégier des solutions 
concertées et pragmatiques, toujours au 
service de l’intérêt général et du bien-être 
de notre communauté.

Points forts – Béatrice Guex-Crosier

Points forts – Luc Lavarini

• Consolidation des acquis et 
accompagnement des transformations 
sociétales ;

• Acquisition de parcelles pour développer un 
projet en partenariat avec la Fondation de la 
Commune de Bardonnex pour le Logement ;

• Création du Service de cohésion sociale et 
de proximité 1257.

• Construction d’une nouvelle école ;
• Partenariat fort avec les associations 

locales ;
• Persévérance dans la poursuite d’une 

gestion saine des déchets communaux.

Béatrice Guex-Crosier
Conseillère administrative et 
candidate à sa réélection

Luc Lavarini
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection
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Mon parcours professionnel s'étend sur plus de 15 ans 
au sein de l'administration publique, notamment à la 
direction des finances du secrétariat général 
du Département de l'instruction publique (DIP). 
En 2008, j'ai eu l'honneur de participer à l'Assemblée 
constituante de Genève, contribuant ainsi à 
l'élaboration de la nouvelle constitution de notre 
canton. Parallèlement, mon engagement en tant 
qu'entraîneure sportive à Espace Santé Bellevue et 
mon implication au sein du Club nautique de Bellevue 
témoignent de mon attachement à la promotion du 
sport et du bien-être dans notre commune.

Bellevue fait face depuis de très nombreuses années 
à de nombreuses nuisances : l'aéroport, l'autoroute, 
la voie ferrée et la récente réfection de la route de 
Lausanne qui a engendré des travaux conséquents. 
Bien que la qualité des réalisations soit indéniable, je 
préconise une meilleure planification temporelle des 
futurs chantiers, afin de minimiser leur impact sur la 
vie quotidienne des Bellevistes. Les projets en cours, 
tels que les bâtiments communaux prévus pour cet été, 
illustrent notre dynamisme, mais une approche plus 
échelonnée serait bénéfique pour tous.

Mes ambitions pour Bellevue englobent un 
programme inclusif, répondant aux besoins de 
toutes les générations : jeunes, aînés, personnes à 
mobilité réduite et familles. Je m’engage à préserver 
la qualité de vie à laquelle les Bellevistes sont très 
fortement attachés.

Mon engagement s'appuie sur une connaissance 
approfondie du terrain et une solide expérience 
professionnelle. Je souhaite mettre mon énergie 
et mes compétences au service des habitants et 
des commerçants de Bellevue. Je veux valoriser 
mon attachement à Bellevue et pouvoir œuvrer au 
dynamisme et au bien-être de ma belle commune.

Les points forts :

• développer la mobilité douce à 
travers l'amélioration des chemins 
dédiés aux acteurs de la mobilité 
douce, notamment le long de la voie 
de chemin de fer ;

• soutenir des initiatives pour 
développer l’offre d’appartements 
à encadrement léger pour les 
personnes âgées ;

• réaliser une politique centrée sur 
les habitants et les commerçants 
avec des actions concrètes pour 
améliorer le quotidien de tous.

Je m'appelle Virginie Romagnoli, j'ai 37 ans et 
je me présente pour la première fois au conseil 
administratif de Bellevue. J’habite Bellevue depuis 
toujours et je suis profondément attachée à ma 
commune et à ses valeurs.

Bellevue
Virginie Romagnoli
Candidate au Conseil 
administratif



Curieuse législature que celle débutée en 2020 et qui 
se termine dans quelques semaines. Elle débuta sous 
le régime des restrictions COVID, avec l’obligation de 
fermer les zones sportives, les terrains, les espaces 
de jeux. Elle se poursuivit avec la crainte de pénuries 
énergétiques et rapidement a surgi le conflit à l’est 
du continent européen. Sans oublier que, en trame 
de fonds, subsistait la nécessaire transition vers des 
politiques plus durable – avec des étés caniculaires 
en prime.

Bref, une législature complexe, car l’ensemble des 
faits évoqués plus haut ont touché les politiques 
communales. Qu’il s’agisse des restrictions de 
public aux évènements traditionnels, des espaces 
de fraicheurs en été ou de points de secours en cas 
de coupures importantes de l’électricité, ce sont 
très souvent les communes qui ont été au premier 

plan, démontrant ainsi l’importance de cet échelon 
politique dans notre pays. En étant au plus proche 
des communières et communiers, c’est très souvent 
l’échelon communal qui a joué un rôle de premier plan.

C’est dans cette logique que s’inscrira sans doute 
la législature 2025-2030. Avec des défis différents, 
mais sans doute tout aussi complexes. Face aux crises 
géopolitiques, qui semblent faire vaciller une partie des 
certitudes dans lesquelles nous avons vécu jusqu’ici, 
l’échelon communal restera cet échelon de proximité, 
d’abord au service de la communauté dans ses attentes 
locales.

Pour Bernex, il s’agira de poursuivre l’accompagnement 
à la mutation urbaine, notamment en renouvelant nos 
infrastructures scolaires et sportives. Défi de taille, car 
des investissements très lourds seront nécessaires 
pour offrir des conditions d’enseignement optimales 
dans nos écoles et favoriser la pratique du sport pour 
toutes et tous. Il s’agit toutefois d’une magnifique 
opportunité pour mettre en place des bâtiments, 
des installations et des infrastructures résilientes et 
compatibles avec les modifications climatiques que 
nous vivrons ces prochaines décennies. 

C’est dans ce contexte que s’inscriront également 
les politiques communales en faveur de la mobilité, 
en encourageant les modes doux par exemple et en 
multipliant les trajets sûrs en mobilité non carbonées. 

Il s’agira également de poursuivre et développer 
le soutien aux initiatives privées visant à sortir des 
énergies fossiles (mazout et gaz). Le programme 
« sortir du mazout », qui a placé Bernex dans la position 
enviable d’une des communes les plus en pointe en 
termes de réduction de Co2, sera continué, tant il a 
démontré que seule une combinaison entre soutien 
public et initiatives privées peut réellement amener à 
une trajectoire durable et responsable.

Responsable, l’équipe du Centre Bernex en a fait sa 
marque de fabrique. C’est avec cette ambition qu’elle 
mènera sans faillir ses travaux durant la législature 
2025-2030.

Les points forts :

D’une législature commencée étrangement 
durant le COVID à une législature finissant 
étrangement avec une situation politique 
mondiale préoccupante…

Bernex
Cyril Huguenin
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection

Les points forts :

• Renouvellement des infrastructures 
scolaires et sportives

• Promotion de la mobilité douce
• Poursuite du programme « sortir du 

mazout »
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Carouge
Dominique Barbuzzi
Candidat au Conseil 
administratif

Le projet Praille-Acacias-Vernets (PAV) à Carouge 
représente une opportunité unique de redéfinir le 
paysage urbain et social de cette région dynamique. 
En intégrant des infrastructures sportives et culturelles, 
nous pouvons non seulement améliorer la qualité de 
vie des habitants, mais aussi favoriser l'inclusion et le 
bien-être de tous. Comment le PAV peut devenir un 
catalyseur pour ce développement, tout en proposant 
des mesures concrètes pour répondre aux besoins des 
associations et des jeunes ?

Le projet PAV : un cadre propice au 
développement

Le PAV est un projet ambitieux qui vise à transformer 
une zone très industrielle, dans sa partie carougeoise, 
en un espace vivant, durable et inclusif. En intégrant des 
infrastructures sportives et culturelles dès le départ, 
nous pouvons créer un environnement où chaque 
citoyen, quel que soit son âge ou son origine, peut 
s'épanouir. Ce projet doit être conçu comme un modèle 
de développement urbain qui place le bien-être des 
habitants au cœur de ses préoccupations.

Sport et culture pour tous : une nécessité

Le sport et la culture sont des vecteurs essentiels de 
cohésion sociale. Ils permettent de rassembler les 
individus autour de valeurs communes, de favoriser 
l'intégration et de promouvoir un mode de vie sain. 
Dans le cadre du PAV, il est crucial de garantir l'accès à 
ces activités pour tous les habitants. Cela implique de 
développer des infrastructures adaptées et de mettre 
en place des initiatives qui encouragent la participation 
de chacun.

Construire des piscines et des salles de 
gymnastique dans les groupes scolaires

L'éducation physique est un élément fondamental du 
développement des jeunes. En intégrant des piscines 
et des salles de gymnastique dans la conception des 
nouveaux groupes scolaires, nous offrons aux élèves la 
possibilité de pratiquer une activité physique régulière. 
Cela contribue non seulement à leur santé, mais aussi à 
leur épanouissement personnel. 

De plus, ces infrastructures peuvent être ouvertes 
à la communauté en dehors des heures scolaires, 
renforçant ainsi le lien entre l'école et le quartier.

Espaces de sport sur les toits : une 
innovation à explorer

Dans un contexte urbain où l'espace est limité, il est 
essentiel d'explorer des solutions innovantes pour créer 
des espaces de sport. Les toits des bâtiments peuvent 
offrir des opportunités uniques pour développer 
des installations sportives. Que ce soit des terrains 
de basket, des espaces de yoga ou des courts de 
padel, ces infrastructures peuvent transformer des 
zones souvent sous-utilisées en lieux de rencontre 
et d'activité physique. En intégrant ces espaces dans 
le projet PAV, nous pouvons maximiser l'utilisation de 
l'espace urbain.

Un avenir prometteur pour Carouge

Le projet PAV offre une occasion en or de repenser 
notre approche du développement urbain en intégrant 
le sport et la culture au cœur de nos préoccupations. 
En organisant des états généraux, en construisant 
des infrastructures adaptées et en soutenant 
l'accès aux activités pour tous, nous pouvons créer 
un environnement où chacun se sent valorisé et 
inclus. Ensemble, faisons de Carouge un modèle de 
développement harmonieux, où le sport et la culture 
sont accessibles à tous, et où chaque citoyen peut 
s'épanouir pleinement !

"PAV, sport et culture : 
de grands défis pour 
Carouge !"

Les points forts :

• Organiser des états généraux du sport : 
impliquer les associations pour mutualiser 
les ressources et développer les synergies ;

• Offrir des chèques d’accès aux activités 
sportives et culturelles pour les moins de 
dix-huit ans ;

• Mettre en valeur le bénévolat au travers 
d’un prix et d’une fête sportive.



C’est avec une profonde conviction que je me 
présente à l’élection à la mairie de notre belle 
Commune de Chêne-Bourg pour de nouveaux 
défis et projets à concrétiser.

Originaire de Chêne-Bourg, mariée et mère de 
quatre enfants et six petits-enfants, habitante de 
la commune depuis 1976, j’ai occupé un poste 
de conseillère municipale durant vingt-deux ans.

Pour répondre aux attentes des familles, 
je propose la création d’espaces de vie 
enfantine et l’adaptation des horaires du 
parascolaire avec des solutions de restauration 
accessible ; je propose également de favoriser 
les rencontres intergénérationnelles avec 
des ateliers et événements communautaires 
et un accompagnement social pour les plus 
vulnérables.

Je souhaite multiplier les plantations d’arbres 
et les zones ombragées pour offrir plus de 
fraîcheur et de confort en particulier dans 
les parcs et autour de la place de la gare 
en favorisant l’installation de dispositifs de 
brumisation pour lutter contre les îlots de 
chaleur. 

Il est indispensable de maintenir des espaces 
publics propres et d’assurer la sécurité en 
renforçant la présence de la police municipale.

Je souhaite également accélérer 
l’assainissement énergétique des bâtiments 
communaux par l’installation de panneaux 
photovoltaïques.

"Répondre aux attentes 
de la population."

Chêne-Bourg
Isabella 
Brühlmann-Stucki
Candidate au Conseil 
administratif

Les points forts :

• proposer des solutions pour 
les familles (accueil de la petite 
enfance, parascolaire, rencontres 
intergénérationnelles)

• lutter contre les îlots de chaleur
• renforcer la présence de la police 

municipale



Collonge-Bellerive
Alexandra Rys
Candidate au Conseil 
administratif

"Imaginer le futur 
avec créativité et 
pragmatisme."

Proche du centre-ville mais néanmoins « à la 
campagne », Collonge-Bellerive a connu un 
développement démographique soutenu dans les 
dernières décennies, avec une augmentation de plus 
d’un tiers de la population entre 2000 et 2023. Forte 
de près de 8'700 habitants, elle est devenue en quelque 
sorte la « commune-centre » de la région Arve-Lac ; elle 
bénéficie en effet de la présence sur son territoire des 
grandes enseignes du commerce de détail, ainsi que de 
nombreux services, notamment dans le domaine de la 
santé, et de plusieurs petits commerces et boutiques. 
De plus, ses installations sportives de grande qualité 
attirent loin à la ronde.

Cette croissance, qui ne va pas sans l’éternelle 
discussion de la densification, constitue un challenge 
qui, pour être relevé avec succès, demande de la rigueur 
dans la gestion, de la créativité pour imaginer le futur et 
du pragmatisme pour trouver des solutions efficaces. 

En tant que démocrate-chrétienne depuis plus de trente 
ans, je considère qu’une société juste est une société 
où chacune et chacun trouve sa place, accepte les 
responsabilités qui y sont liées et peut être assuré-e 
que ses droits seront garantis. Collonge-Bellerive est 
riche de la diversité de ses résidentes et résidents et 
se doit d’être attentive à ce que toutes et tous puissent 
s’intégrer à la vie locale.

Dans cette optique, trois thèmes me tiennent à cœur. 
Tout d’abord, il s’agit d’assurer la vigueur et la pérennité 
du tissu associatif. Notre commune a la chance de 
compter un grand nombre d’associations, qui proposent 
diverses activités, culturelles et sportives, pour petits 
et grands. Ces associations sont fondamentales : elles 
sont le ciment de la vie sociale. Notre parti souhaite 

donc créer pour elles un espace de coordination et 
renforcer le rôle de facilitateur de la commune. Nous 
souhaitons également augmenter le nombre de locaux 
qui leur sont destinés.

Ensuite, s’agissant des seniors, nous souhaitons mener 
à bien le projet d’appartements avec encadrement 
infirmier dont on parle depuis longtemps, car il est 
important que nos aînés puissent rester dans un cadre 
familier. Nous souhaitons également créer un point de 
contact pour les proche-aidants de personnes âgées 
ou en perte d’autonomie.

Enfin, il est indispensable de proposer des logements 
abordables ; autant les jeunes en début de carrière 
que de nombreux seniors ont du mal à se loger ou à se 
reloger, une fois les enfants partis du nid. Certes, cela 
ne se fera pas en une, ou même en deux législatures, 
tant le problème est complexe : il s’agit en effet 
de trouver des terrains et un opérateur et de faire 
fonctionner un plan financier. Mais il est indispensable 
d’empoigner cette question, afin d’assurer, sur le long 
terme, cette mixité de la population qui constitue la 
richesse de la vie en société.

Les points forts :

• assurer la vigueur et la pérennité du 
tissu associatif

• concrétiser le projet d’appartements 
protégés pour les aînés

• proposer des logements abordables 
pour garantir la mixité de la population



"Agir pour un développement 
équilibré et responsable de 
Confignon"

Élue au Conseil administratif de Confignon depuis 
2020, j’ai été réélue tacitement cette année et 
poursuivrai donc mon engagement jusqu’en 2030. 
Je continuerai à mettre mon énergie au service de 
la commune, avec la volonté d’y maintenir une belle 
qualité de vie.

La complémentarité des dicastères dont j’ai la 
responsabilité (durabilité/environnement et travaux/
infrastructures) m’a permis de faire avancer de 
nombreux projets pendant la législature. Les 
rénovations énergétiques des bâtiments ont en effet 
un impact direct sur la consommation d’énergie, tandis 
que la gestion des espaces verts prend en compte 
les enjeux de biodiversité. Tout le travail accompli 
pendant ces dernières années a été récompensé, pour 
la troisième fois, par l’obtention du label Gold Cité de 
l’énergie, ainsi que par le Trophée SIG de la transition 
énergétique 2024. La commune ne s’arrêtera pas en si 
bon chemin et poursuivra son engagement en mettant 
notamment en œuvre un plan ambitieux de rénovation 
de ses bâtiments.

Deux projets d’envergure ont également pu être 
finalisés : la réhabilitation de la dépendance de la 
Mairie, une nouvelle salle qui accueille désormais 
différentes manifestations culturelles ainsi que 
des événements privés, et la mise en place des 
promenades thématiques permettant la (re)découverte 
du patrimoine, de la faune et de la flore de la commune.
Les grands projets de développement, soit les 
Cherpines et le quartier de Vuillonnex, constituent 
de véritables enjeux pour la législature à venir, que ce 
soit d’un point de vue du paysage, des finances, de la 
mobilité ou de la cohésion sociale. Je continuerai à agir 
pour un développement équilibré et responsable de 
ma commune.

Confignon
Nathalie 
von Gunten-Dal Busco
Conseillère administrative 
réélue

Les points forts :

• Label Gold Cité de l’énergie + Trophée SIG 
de la transition énergétique 2024

• réhabilitation de la dépendance de la Mairie
• mise en place des promenades thématiques
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Genthod
Julie Udry
Candidate au Conseil 
administratif

"La Commune est le 
socle de la société !"

Juriste de 36 ans et Administratrice des services 
industriels de Genève, je m’implique également depuis 
dix ans dans la politique communale.

Je m’engage dans la magnifique commune de Genthod 
pour un programme culturel et des installations 
sportives de qualité, des finances équilibrées et la 
rénovation du patrimoine bâti de la commune et 
souhaite renforcer cet engagement.

Portée par des valeurs humanistes, je suis convaincue 
que les communes doivent être des lieux vivants 
adaptés à toutes et tous, où chacune et chacun peut 
trouver un espace accueillant et qui lui est dédié. Au 
sein des communes, nous sommes au plus proche des 
besoins, tant des familles que des jeunes ou des aînés. 
Notre action a une influence directe sur la qualité de 
vie des habitantes et des habitants de la commune. 
C’est cette capacité d’améliorer le quotidien de 
chacune et chacun qui porte mon action depuis dix ans. 

A mon sens, il est important que le parti du Centre ait 
des représentants à l’exécutif dans plusieurs communes 
genevoises, car ensemble nous pouvons porter des 
projets communs et initier des changements qui 
peuvent ainsi s’étendre à tout le canton et avoir une 
influence au sein de l’ACG (Association des communes 
genevoises).

Candidate au conseil administratif de ma commune, 
je souhaiterais pouvoir mener à bien les projets de 
rénovation du Lacustre, un magnifique établissement 
« pieds dans l’eau », créer un Tremplin jeune qui se veut 
une scène ouverte au bord du lac où de jeunes artistes 
peuvent se produire, ainsi que construire un EMS en 
commun avec les communes voisines. 

Le Lacustre est un restaurant à l’abandon que la 
commune a l’opportunité de reprendre car il se situe 
sur le territoire communal. Les restaurants sont 
des lieux de rencontre essentiels et majeurs des 
communes. La commune de Genthod doit ainsi investir 
dans la rénovation de ce bâtiment lui permettant à 
nouveau de jouer son rôle. En sus, la commission 
sociale a depuis plusieurs années demandé à la 
commune de créer une scène pour les jeunes artistes 
en été au bord du lac. Cependant cette excellente 
idée n’a pas convaincu l’exécutif actuel qui n’a jamais 
rempli le mandat donné par le conseil municipal. Si je 
suis élue, je m’engage à mettre en place ce Tremplin 
jeune. Finalement, je suis convaincue que la commune 
de Genthod, tout comme les communes voisines, doit 
prendre à bras le corps les problématiques de toute la 
population et cela passe par la création de nouvelles 
places de crèches et par la construction d’un EMS.

Les points forts :

• programme culturel et installations 
sportives de qualité (Tremplin jeune)

• finances équilibrées
• rénovation du patrimoine bâti de la 

commune (Le Lacustre entre autres)



Mes plus vieux souvenirs pour notre parti remontent à 
mes dix ans, quand j’accompagnais mon père pour coller 
les affiches électorales sur tout support possible et 
imaginable. Depuis, les restrictions d’affichages pullulent 
mais j’ai toujours été un militant actif sans mandat électif. 

Spécialiste de la lutte contre le blanchiment d’argent, la 
corruption et le financement du terrorisme, je milite pour 
la transparence, la clarté des décisions et la négociation, 
si celle-ci est «gagnante-gagnante » pour toutes les 
parties.

Je souhaite instaurer une véritable concertation avec la 
population pour les sujets d’urbanisme et d’équipements 
publics. Je refuse les séances « alibi » qui se concentrent 
sur des détails et n’abordent pas l’essentiel.

Voici nos préoccupations :

Le Grand-Saconnex a déjà donné la moitié de son 
territoire pour l’aéroport, l’autoroute A1 et Palexpo. 
Sur le territoire restant, qui représente 3'000 mètres 
de long sur 1'500 mètres de large, quelque 13'000 
habitants cohabitent.

Mais l’Etat de Genève et la Confédération estiment que 
l’effort n’est pas suffisant :

- Le Grand-Saconnex doit accueillir quelque 5'000 
résidents supplémentaires dans les quartiers Carentec, 
Marronnier et Susette.
- Le Canton, les Verts et les Socialistes de la commune 
veulent supprimer la zone villa le long de l’autoroute 
pour des immeubles qui profiteront du bruit, « oh 
combien agréable », des avions et du trafic autoroutier. 
Aujourd’hui la biodiversité des villas permet d’absorber 
le bruit et la pollution et protéger les quartiers voisins.
- Jusqu’à 900 réfugiés sont logés à Palexpo et dans 
un bâtiment administratif transformé à la Susette. Les 
enfants et adolescents fréquentent les écoles primaires 
et les structures sociales et de loisirs de la commune.
- Le centre fédéral d’asile (250 places), qui doit accueillir 
essentiellement des personnes qui font l’objet d’une 
procédure Dublin ou dont la demande d’asile a été 
rejetée, va être prochainement ouvert.
- Le bâtiment pour la police internationale et 
diplomatique va être construit à la place de PME locales 
qui ne pourront pas s’installer dans la zone industrielle 
de Bois-Brûlé.

- Les artisans au Grand-Saconnex doivent en plus céder 
leur place au parcage des manèges des forains évacués 
de Versoix.
- Un P&R de plusieurs étages va être combiné avec la 
prolongation du tram 15 en direction de la France.
- L’Etat veut sacrifier une partie du parc des Marais 
pour un équipement cantonal; alors qu’il n’a même pas 
demandé s’il y avait un autre lieu sur la commune.
- L’Etat densifie les quartiers résidentiels autour du 
Grand-Saconnex et sacrifie sa seule réserve de terrain 
aux Coudriers pour des habitations et un lieu d’accueil 
pour les réfugiés, alors que ces terrains étaient affectés 
aux besoins scolaires.

Où est l’intérêt du Grand-Saconnex et de ses habitants 
dans tout cela ?
Nous demandons au canton et à la Confédération un mur 
antibruit le long de l’autoroute : la réponse est NON. 
Nous demandons des mesures d’accompagnement du 
trafic de transit : … à nouveau NON.
Nous demandons d’éviter de sacrifier quelque 500 
arbres : … à nouveau NON et les Verts et les Socialistes 
se contentent d’affirmer que pour un arbre abattu, on en 
replantera deux … mais où ? et quand ? 
Notre alliance avec les Vert’Libéraux est illustrée par 
des considérations pratiques liées au dérèglement 
climatique, à la protection et au développement des 
espaces verts.
A ceci s’ajoute la volonté de développer l’attractivité 
économique du Grand-Saconnex pour disposer de plus 
de ressources financières, d’emplois et pouvoir alors 
aider celles et ceux qui en ont véritablement besoin.
Le Grand-Saconnex n’est pas le « vassal » de quiconque 
et je m’engage à rétablir un environnement apaisé où 
l’intérêt des résidentes et résidents du Grand-Saconnex 
est sérieusement pris en compte.

"Pour une véritable 
concertation avec la 
population"

Grand-Saconnex
Guy Girod
Candidat au Conseil 
administratif

Les points forts :

• Instaurer une véritable concertation 
avec la population pour les sujets 
d’urbanisme et d’équipements publics.

• Promouvoir des mesures 
d’accompagnement du trafic de transit.

• Développer l’attractivité économique de 
la commune.
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Meyrin
13 Candidat.e.s

Vernier
6 Candidat.e.s

Satigny
6 Candidat.e.s

Onex
12 Candidat.e.s

Bernex
11 Candidat.e.s

Laconnex
1 Candidat

Perly-Certoux
7 Candidat.e.s

Confignon
14 Candidat.e.s

Ville de Genève Liste 2
Le Centre - Les Vert'libéraux

Lancy Liste 7
Le Centre - Les Vert'libéraux

Satigny Liste 1
Assemblage

Vernier Liste 4
Le Centre - Vert'libéraux

Grand-Saconnex Liste 6
Le Centre - Les Vert'libéraux

Pregny-Chambésy Liste 1
Le Centre Pregny-Chambésy

Bardonnex Liste 2
Le Centre & Entente de Bardonnex

Confignon Liste 1
Le Centre - Les Vert'libéraux - Les Libéraux-Radicaux

Bernex Liste 1
Le Centre-PVL Bernex

Perly-Certoux Liste 2
Ensemble pour Perly-Certoux

Bellevue Liste 4
Le Centre - Vert'Libéraux (Bellevue)

Collex-Bossy Liste 3
Le Centre Collex-Bossy

Meyrin Liste 5
Le Centre - Vert'libéraux

Laconnex Liste 1
Entente Communale

BARBEY-CHAPPUIS Marie

CALAME Boris

CARRON Anne

GABERELL Roger

HERREN Yves

ZIMMERMANN Luc

VON ARX Jean-Luc

GRIMM Bénédicte

AUBRY-CONNE Fabienne

BEAUD Fabienne

WISARD Alexandre

BORGEAUD Aurélien

COTOI Oana

JAGGI Nathalie

GIANNELLI Mark

GACHET CREFFIELD Corinne 

COLLEONI Michele

ANTICH Simon

VERGAIN Michel

VANDEPUTTE Virginie 

LORENZINI Jean-Adrien

ANTICH Christiane

LARCHER MONTEIRO Tiago 

PROGIN Christian 

MICHELI Marie-Antoinette 

GAUTHIER Florian 

MÜLLER Leila 

MAGNIN Yves

JEKER Anton

GIROD Guy

CAVALIERI Alessia

GIROD Peta

PASCHE Philippe 

HAENNI Nicolas 

JULIEN Isabelle 

PATTYN Dominique 

GUEX-CROSIER Béatrice 

LAVARINI Luc

ANTILLE Anne Céline 

BARTHASSAT Florian 

BOYMOND Marc 

VON GUNTEN-DAL BUSCO Nathalie  

ROEHRICH Nicole

JAY Sylvie 

RACORDON Teo

OMBREDANE Nicolas

FRANCEY Xavier

EUGSTER Paul

HUGUENIN Cyril 

LAUBE Rima

WÄFLER Marie-Laure 

GIORIA Luc

JORDI Pierre 

PERONNET Stéphane 

TORSELLETTI Alan 

GARCIA HERRERA Pablo 

HUBER Lydia 

CARVALHO José 

ROMAGNOLI Virginie 

GATTI Sonia 

MERZOUK Aymen 

TREMBLET Laurent 

BUSSET Jean Bernard

CLERC Tobias

DEIANA Ivan

DELUERMOZ Cosima

TAHERI Odile 

COLLINS Alexandra

ARN Thierry

BARAKAT Aurélien

BAUMAN Virginie

LORETAN Patrick

FONTANA Jérôme

NAMER Elodie

MATA Wasukama

MALQUARTI Michaël

DOBLER Sandra

MATHEWS Etienne

ORSINI Antoine

LEMAIRE Zoé

MOLTENI Sonia

SCUDERI Massimo

MUKUNDJI Richard 

ROCHE Michel

OLIVEIRA MARTINS David 

TEIXEIRA QUEIROS Michael 

PACÔME Alexis

FAVRE Eric

PAJIC Madjid 

JEANMONOD Christian 

PAULETTO Christian 

KENDLINGER Thomas 

PERRET Vincent 

KELLER Jonathan 

RASOLO Daniel

SILA Maurice 

TORNARE Guy

HEUZÉ Pierre

OGI Christophe

LORENZINI Hernan

KÜNG David-Alexander

VÖLKI Robert

MARCHESINI Mario

DE GASPARI Rosa

WEHRLI Patrick

UNGUREAN Ion

MOUNIER Kim

DUPONT Thérèse

FOLGER Johannes

FERRER PEREZ Gabriel

WEIRIG Antoine

ZIMMERMANN Bertrand

MARMY Bénédicte

PENET Anne

KRAKI Hisen

CORI Claudio

HERBER Yves 

MAILLER Jonathan 

RAJALINGAM Malavika

CAVALIERI Valentino 

FRATERNALI Susana 

STARKOV Andrei

PASCHE Sonia 

THABUIS Hervé 

SCHAERER Yolaine 

SIMIONI Sandro

BUHAGIAR Vincent 

CANCELA Théo 

CRETTENAND Véronique 

SCHRAG Sylvianne

SCHMIDT-MAARSEN Floriane 

DI STEFANO Irina

KORKMAZ Memet

DI STEFANO Melo

GALLIS Nicolas

BUGNION Jean-Michel

MARINI LOPES SILVÉRIO Barbara

VEZ Jean Daniel 

KLEINER Aki 

MAGNIN Giovanni 

PUGLIESE Maximilien 

REGAD Fabienne

BERSETH Lucas 

CARVALHO Melissa 

GARCIA TISKA German

CID Michaël

COSTA Alessandra 

FAVRE Michel

LOUREIRO Daniel

HAAS Rachel

ARIAS Jose-Miguel

TUPINIER Haude 

FALVO Francesco

GUBLER Gilles 

LACROIX Andrea 

SCHREY Fabian

GUALZATA AEBY Muriel

LOKAJ Ardonat

SAFAR Claudette

LALONDE-PATAKI Nathalie

STREBEL Christopher

312
candidat.e.s

dans 29 
communes



Ville de Genève
43 Candidat.e.s

Carouge
14 Candidat.e.s

Lancy
24 Candidat.e.s

Onex
12 Candidat.e.s

Plan-les-Ouates
18 Candidat.e.s

Collonge-Bellerive
12 Candidat.e.s

Bellevue
9 Candidat.e.s

Pregny-
Chambésy
8 Candidat.e.s

Le Grand-
Saconnex
6 Candidat.e.s

Collex-Bossy
4 Candidat.e.s

Versoix
13 Candidat.e.s

Genthod
5 Candidat.e.s

Bardonnex
9 Candidat.e.s

Veyrier
8 Candidat.e.s

Troinex
6 Candidat.e.s

Thônex Liste 2
Le Centre, Vert'libéraux et Hors-Partis

Chêne-Bougeries Liste 6
Renouveau Chênois

Plan-les-Ouates Liste 4
Le Centre - Les Vert'libéraux

Chêne-Bourg Liste 1
Le Centre - Les Vert'libéraux

Corsier Liste 4
Les Vert'libéraux -Le Centre

Genthod Liste 3
Le Centre - Les Vert'Libéraux

Anières Liste 2
Assemblage Le Centre-PVL

Hermance Liste 1
Hermance Unie

Versoix Liste 4
Le Centre - Vert'Libéraux

Collonge-Bellerive Liste 2
Le Centre Collonge-Bellerive

Cologny Liste 4
Le Centre - Les Vert'libéraux

Bardonnex Liste 2
Le Centre & Entente de Bardonnex

Onex Liste 4
Le Centre Onex

Carouge Liste 2
Le Centre - Vert'libéraux

Troinex Liste 5
Le Centre Troinex

Veyrier Liste 4
Le Centre Veyrier Vessy Pinchat

DA SILVA Bruno 

CALAME Philippe 

GREGORI Roberto 

N'GUESSAN Pélagie 

PEYRAUD Alexandre 

PIGUET Frédéric 

RAIOLA Laurence 

SAUDAN Guy 

BELKACEM Corinne 

BOURQUI Alexandre 

BÖSCH Gaspard 

BUSCHI Mara 

CHANAVAT Fabienne 

DEMIERRE Philippe 

URFER Olivier

WUARIN Marc

EBADI FARSHCHI Arash 

EMPEYTA Sébastien 

LECOUR Jean-Philippe 

SOMMER Monika

MARTIN GARCIA Jesus-Maria 

TURRETTINI Frédéric 

CHABLOZ Sébastien

ROCHETIN Philippe 

MAGNIN Xavier

GEROSA William

KARAYIGIT Ayhan

BAILLON Glenna 

WILLIMANN SCHEFFRE Isabelle

THORIMBERT Denis

CASARES Vincent

DE MITRI Anita

KOLLY Alain

TOSCAN Jean

BERSET Morgan

BRÜHLMANN-STUCKI Isabella 

JOYE Cyrille UDRY Julie

VEGEZZI Aleksandra 

DECREY Christophe

REUSE Jacqueline

RITZEMA Tine

WASSMER Pascal

IMHOF Nicole

WEHRLI Eric

ARNAUD Cédric 

SAWERSCHEL Marie-Claude

AMMON-CHANSEL Laetitia

RICCI Daniel

ZEDER Beat

VIARD Emma

BOURBALA Djamel

TONOLI Cédric

TRANCHELLINI Fanny

CHAPPATTE Gilles

RYS Alexandra

GIANNASI Anthony

LEITNER Béatrice  

OBERSON Marc

ANSELMETTI Jérémy

BORTOLOTTI Nathalie 

ROBIN Edouard 

KLEINER Anne

BRUNEL Caroline 

CURCHOD Georgette 

EL GUAMRA Adyl 

GOY Véronique

ISCHER Matthieu

JOLOU Jalal

RICCIO Patrick

SERBET Hasan

STUTZ Vincent

VALLÉE Anne-Claude  

WEYERMANN Alain

BARBUZZI Dominique

KAYTAK Elif

LEITNER André

LEITNER-CHATELAIN Marie-France  

MERLE Emmanuelle

BENECHE Marie 

CIRAUDO Sara 

AELLEN Alexis 

BOURQUI Sébastien

CARAGNANO Leyla

MARTIN Jean-Marie 

HUTZLI Charles 

MAYE Florianne 

MÜLLER Max

GREGORI Katia

KOLLY Thalia

LACOURT Christine

LACOURT Patrick

LAMRANI Naylah

MÄGLI Bryan

NGEFA IKALO MANSARAY Bijoux 

N'GUESSAN Yvan

RIAT Jean-Bernard

ROY Lola

SALIBIAN KOLLY Carine

SANTOS DA FONSECA COELHO Rosa 

TAHAN Seda

ZOYEM DJOUMESSI Hilaire

DE COULON Héloïse 

GASTEYGER Christoph 

GOERG Morad

HUTTER Maria Anna 

MADRIGALI Adrien 

MADRIGALI Daphné 

MÜHLEBACH Lucie 

SCHELLER Sophie

VAN BOETZELAER Hendrik

DIKAMONA Stanislas

FEDELE Claudio

REZAI Bahram

GUILLERMIN Marc

QUEIJO HADDAD Suzanne

DOLADO FERMIN Carmen

HADDAD Gabriel

BORSTCHER Catherine

RUBINI Jean Pierre

BUSTAMANTE Eric 

CASSARÀ Christophe

DAUVAN Marc

GABIOUD Brigitte

SEINET SarahBRENDOW Mark

SCHENKER Pierre

TRANCHELLINI Michael

DE FRANCISCO SERPA Luis 

RAMSEYER Sébastien

KUNZ Jean-Philippe

GULLY-HART Paul

HAYMOZ Caroline

HERY Marie-Caroline 

MOREL Christine  

PERRET-LIAUDET Armand 

SENGES Marc

GIMBAL Yann

DEFFERRARD Françoise 

KHETTABI Jamal 

MONTEIRO Vânia 

PALAZZO Paola

PESCI Françoise

TERRIER Jean-Philippe 

WARMBRODT Amila

REYMOND Jean-Daniel

SIMÕES DE OLIVEIRA Victor

TOMASSI Yann

DE KALBERMATTEN Alain 

RICO Astrid  

VERNAZ Nicolas

ZURN Christophe

Thônex
28 Candidat.e.s

Chêne-
Bougeries
18 Candidat.e.s

Chêne-
Bourg
8 Candidat.e.s

Cologny
2 Candidats

Anières
5 Candidat.e.s

Hermance
1 Candidate

Corsier
2 Candidat.e.s



Engagé dans la politique communale laconnésienne 
depuis 2011 en qualité de conseiller municipal, 
je termine mon premier mandat en tant qu'adjoint au 
maire. En charge notamment de la petite enfance, de 
la culture et des sports, j'ai le plaisir de me représenter 
pour une nouvelle législature. J'ai à cœur de continuer 
à développer les différentes politiques communales 
en mettant les valeurs de notre parti au centre de 
mon action.

Concernant la prochaine législature, je souhaite 
continuer les projets entamés durant ces cinq 
dernières années. La rénovation énergétique des 
bâtiments communaux et la finalisation de la mise en 
séparatif des égouts constituent deux des projets 
prioritaires de la prochaine législature.  

Au niveau intercommunal, il serait temps de 
réfléchir sérieusement à la création d'une crèche 
intercommunale sur le territoire de la Champagne. 
En effet, les moyens de garde à disposition ne sont 
pas suffisants dans notre région et l'intercommunalité 
me semble l'outil le plus adapté pour y remédier. 

Enfin, le dernier défi à relever sera de mettre en œuvre 
la nouvelle organisation voulue par la modification de la 

Loi sur l’administration des communes (LAC), soit 
de passer à une organisation en conseil administratif. 
Ce changement structurel va modifier profondément 
la vie politique communale, habituée depuis de 
nombreuses années à évoluer sous la gouvernance 
d'un maire et de ses deux adjoints. 

En marge de mes engagements politiques communaux 
et cantonaux, je souhaite relancer l'association du 
Centre Champagne. En effet, cette section est en veille 
depuis de nombreuses années et elle mérite d'être 
réactivée. Les problématiques de la région, notamment 
au sujet de la petite enfance et de la mobilité, 
se doivent d'être relayées. Je me rends compte que la 
voix des petites communes périphériques a de la peine 
à se faire entendre et que petit à petit, nous subissons 
des décisions qui ne sont pas adaptées à nos petites 
administrations communales.

"Faire entendre la voix 
des petites communes."

Laconnex Thierry Arn
Conseiller administratif 
réélu

Les points forts :

• Rénovation énergétique des bâtiments 
communaux.

• Création d’une crèche intercommunale.
• Mise en œuvre d’une nouvelle 

organisation communale (selon la LAC).



Un bilan réjouissant 

J’ai le plaisir de partager mon bilan 2020-2025. En cinq 
ans, de nombreuses actions ont été réalisées par notre 
groupe et je me permettrais d’en citer quelques-unes 
qui me tiennent particulièrement à cœur. Je suis fière 
d’être parvenue, pour les deux derniers exercices 
budgétaires, à présenter des budgets équilibrés surtout 
pour le budget 2025 qui a intégré la baisse fiscale votée 
en novembre dernier, de l’ordre de 7,5 millions de CHF. 
Sur le plan de la sécurité, la restructuration complète 
du service de la police municipale et de la protection 
à la population m’a conduite à créer le service de la 
sécurité qui sera localisé, je l’espère, d’ici à l’automne, à 
la Maison de la sécurité. J’ai mise en place de l’ilotage 
et une présence accrue des agents et agentes dans 
les quartiers. Nous avons organisé deux exercices 
grandeur nature avec tous les corps du groupement 
de sécurité de Lancy et mis en place la « journée 
des gestes qui sauvent ». J’ai renforcé les actions de 
prévention en matière de sécurité routière et action de 
répression. Avec le service des sports, nous avons créé 
de grands événements sportifs comme la Run’aire qui 
a cette année vu la participation de 1300 coureurs et 
marcheurs, la Bol d’aire nocturne, le Cliff diving et nous 
avons mis en place des mesures pour la valorisation de 
la pratique du sport pour les femmes.

Un bilan réjouissant 

Mes perspectives et mes projets pour 2025-2030 
sont nombreux.
Je veux poursuivre la mise en place de la politique de 
proximité à l’écoute des Lancéennes et Lancéens. Le 
rôle des associations est primordial pour renforcer la 
politique de proximité.
Je veux renforcer le soutien aux associations sportives 
et la construction de nouveaux équipements sportifs 
afin d'anticiper les besoins, si l’horaire scolaire 
continu entre en force. Je veux renforcer la politique 
d’accessibilité à la pratique sportive pour les sportifs 
en situation de handicap et promouvoir la politique du 
sport adapté aux ainés avec des infrastructures et un 
encadrement adéquats, ainsi que développer une offre 
sportive pour les enfants en âge préscolaire. Je veux 
mener plus d’actions de prévention et de répression 
sur les actes délictueux en lien avec la circulation 
routière, notamment des grandes opérations en lien 
avec l’utilisation des trottoirs par des cyclistes et des 
utilisateurs de trottinettes. Je veux développer les 
actions de la police municipale contre les incivilités 
liées au harcèlement de rue. Je veux mettre en 
place des mesures plus strictes, en faisant état de 
mesures de répression plus importantes pour limiter 
les nuisances sonores portant atteinte à la santé. 
Je veux une fiscalité qui profite aux familles et à la 
classe moyenne et je veux proposer une baisse du 
centime additionnel en travaillant sur les charges de 
fonctionnement. Je veux un développement maîtrisé 
du territoire lancéen qui préserve les zones villas et qui 
permette de relever les enjeux liés aux changements 
climatiques.
En fin de compte, je veux un Lancy où il fait bon vivre !

Les points forts :
Bilan

Projet

• restructuration complète du service 
de la police municipale et de la 
protection à la population 

• organisation de grands événements 
sportifs (Run’aire, Bol d’aire 
nocturne, Cliff diving)

• renforcement de la politique 
d’accessibilité à la pratique sportive 
(pour les sportifs en situation de 
handicap, les aînés et les jeunes)

Corinne Gachet
Conseillère administrative 
et candidate à sa réélection

Lancy



Chère Meyrinoise, cher Meyrinois, 

En 2020, vous m’avez accordé votre confiance en 
m’élisant Conseiller Administratif. 

Alors que je m’apprête à solliciter une nouvelle fois 
votre confiance, l’heure est venue de faire un bilan.

D’importants projets sont encore en cours ou à 
venir : la rénovation du centre sportif des Vergers 
et de plusieurs écoles de notre Commune, la 
réorganisation des services municipaux pour 
davantage d’efficacité, et le soutien constant à nos 
associations, qui rythment la vie locale par leur 
contact avec la population. Autant de projets qui 
rappellent l’importance d’un engagement total et 
constant dans le cadre de mes fonctions. 

Me permettre de poursuivre dans cette fonction, 
c’est me donner la possibilité d’apporter mon 
expérience et mon savoir-faire au nouvel Exécutif 
meyrinois.

Pour l’avenir, je souhaite continuer à agir au plus près 
de la population. Mon objectif reste le même : offrir 
à chacune et chacun un cadre de vie harmonieux, 
où Meyrin rayonne par son dynamisme, son Vivre 
ensemble et son ambition durable.

Merci pour votre confiance.

• J’ai accompagné avec succès le projet Cœur 
de Cité, largement soutenu par la population 
dans les urnes, marquant une étape majeure 
pour l’avenir de Meyrin. 

• Pour soutenir le pouvoir d’achat des 
Meyrinois·es, j’ai fait voter la baisse de 
deux points du centime additionnel dans le 
budget 2025, essentielle pour préserver le 
pouvoir d’achat et protéger notre qualité de 
vie.

• J’ai développé le parc véhicule électrique 
municipal, incluant camions poubelles, 
balayeuses et surfaceuses de la patinoire, 
conformément à mon engagement en faveur 
de la durabilité.

Laurent Tremblet
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection

Meyrin



Anne Kleiner
Conseillère administrative 
et candidate à sa réélectionOnex

Quels enjeux à Onex ?

Ville suburbaine de près de 19 000 habitant-es, 
Onex a connu une croissance fulgurante dans les 
années 1960, nécessitant un développement rapide 
des infrastructures au détriment des activités 
économiques. Aujourd’hui désendettée, la commune 
reste dépendante de la péréquation intercommunale 
pour un tiers de son budget, l’un des plus bas 
du canton. Elle fait face au vieillissement de son 
patrimoine immobilier, avec d’importants besoins de 
rénovation pour ses écoles, sa salle polyvalente et 
sa mairie. Par ailleurs, deux quartiers identifiés par le 
Centre d’analyse territoriale des inégalités (CATI-GE) 
nécessitent une attention particulière afin de prévenir 
les tensions sociales et lutter contre la précarité. C’est 
dans ce contexte que s’est déployé mon engagement 
de Conseillère administrative pour la législature 2020-
2025, consciente qu’une de nos principales missions 
est la bonne gestion du bien collectif.

Identification des zones à dédier à de 
l’activité économique

La Ville d’Onex dispose bel et bien de surfaces pouvant 
accueillir des activités économiques, à condition de 
dépasser l’approche centrée exclusivement sur le 
logement social et d’aménager le territoire communal 
de manière à favoriser l’implantation d’entreprises, y 
compris au-delà des rez-de-chaussée. La création d’un 
poste de chargé de la promotion économique a permis 
d’amorcer ce changement, mais des efforts restent 
nécessaires pour concrétiser cette nouvelle orientation. 
Un premier pas significatif a néanmoins été franchi avec 
l’adoption à l’unanimité, par le Conseil municipal, d’une 
délibération lançant un concours d’architecture pour la 
création d’un espace de coworking au cœur de la ville.

Rénovation de l’école des Bossons

La préparation de la grande rénovation de l’école 
des Bossons touche à sa phase finale, avec un dépôt 
imminent du permis de construire. En plus d’identifier 
des solutions pour le relogement des 330 élèves durant 
les travaux, l’analyse du potentiel existant a permis 
d’envisager la création de nouveaux espaces dédiés aux 
activités parascolaires. Ainsi, la ludothèque de la ville, 
réputée pour ses jeux géants, bénéficiera d’un espace 
plus vaste pour enrichir son offre.

Concours d’architecture pour la création 
d’une salle polyvalente

Véritable écrin des Spectacles Onésiens qui participent 
à l’image positive de la Ville d’Onex, la salle communale 
et ses abords nécessitent une requalification. Un 
concours d’architecture a permis de sélectionner 
un projet d’exception parmi quatorze propositions, 
visant à créer un véritable pôle culturel. Le programme 
comprend la démolition-reconstruction d’une salle 
polyvalente, la création d’une petite salle de concert et 
la transformation d’une grange en pavillon d’exposition. 

Renforcement du travail social hors murs

Si Onex avait été visionnaire dans les années 1980 en 
créant dans une ancienne école une maison de quartier 
communale qui joue pleinement son rôle de lieu de 
rencontres et de lien social, l’accompagnement des 
populations défavorisées refusant de se rendre dans un 
espace dédié avait besoin d’être consolidé. Ainsi, grâce 
au renforcement de la péréquation intercommunale, 
l’équipe de travailleuses et travailleurs sociaux hors 
murs a pu être renforcée dans les quartiers sensibles. 

Les points forts :

Pour la législature 2025-2030, je souhaite 
poursuivre mon action à Onex en mettant 
l’accent sur :

• La rénovation du bâti communal pour 
répondre aux enjeux climatiques et 
énergétiques.

• L’anticipation des besoins en 
infrastructures et en logements face 
au vieillissement de la population et le 
développement de places d’accueil pour 
la petite enfance.

• La valorisation de la culture comme 
un levier d’intégration et de cohésion 
sociale.
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Philippe Rochetin
Candidat au Conseil 
administratif

Plan-les-Ouates

Bien que la commune de Plan-les-Ouates soit devenue 
officiellement une ville depuis plus de quinze ans, elle 
a su conserver son âme villageoise. Si la commune a 
beaucoup grandi ces dernières années, il fait toujours 
bon vivre à Plan-les-Ouates grâce à un développement 
harmonieux et des prestations de qualité qui ont 
accompagné l’accroissement de la population. 
À mesure que de nouveaux quartiers accueillaient 
de nouvelles familles, notre commune a dû s’atteler 
au défi de l’adaptation de ses infrastructures d’accueil 
scolaire et préscolaire, mais aussi de mobilité, de sport 
et de santé.  
Plan-les-Ouates a la capacité financière de mener à 
bien des projets ambitieux en s’appuyant sur une zone 
industrielle dynamique et prospère, véritable poumon 
économique au service de la collectivité. 
La manne fiscale produite par les entreprises situées 
sur notre territoire permet, entre autres, d’offrir à 
nos citoyens un service social de référence qui est 
dirigé depuis des décennies par des magistrats du 
PDC, devenu Le Centre. Je pense à Jacqueline Gillet, 
François Gillet, Geneviève Arnold et Xavier Magnin 
qui ont marqué de leur empreinte la réussite de notre 
commune. Je m’inscris dans cet héritage et souhaite 
poursuivre leur action : chacun doit pouvoir vivre dans 
des conditions décentes et personne ne doit être exclu 
ou isolé. 
Les jeunes, en particulier, doivent être entendus et leurs 
besoins pris en compte, notamment au moment de 
l’entrée dans la vie adulte ; pour rappel, Plan-les-Ouates 
est une des villes les plus jeunes de Suisse. Il faut veiller 
à ce qu’aucun jeune ne se retrouve exclu ou marginalisé. 

Les sports et la culture au service des 
communiers

Plan-les-Ouates possède de nombreuses associations 
sportives et culturelles qui peuvent profiter 
d’installations communales d’excellente qualité. Ce 
niveau de qualité doit être maintenu et garanti à l’avenir. 
Le sport doit être reconnu et valorisé à tout âge de la 
vie, comme vecteur de santé et d’intégration sociale. 
Il doit être encouragé, soutenu financièrement et 
accessible à tous. Un soutien équivalent doit être 
apporté à la culture qui contribue à un équilibre 
harmonieux d’une société dont les besoins de loisirs 
sont essentiels à une vie professionnelle et/ou privée 
parfois stressante et pesante.

La mobilité maîtrisée et un soutien au 
développement durable

La mobilité dans notre commune en développement 
est capitale pour le bien-être de la population. Le 
soutien aux mobilités douces est indispensable et 
complémentaire pour la maîtrise du trafic important 
sur les routes principales de notre commune. Des 
solutions innovantes doivent être osées et soutenues 
financièrement pour garantir des déplacements rapides 
et efficaces avec des navettes autonomes ou encore 
des pistes cyclables propres et sécurisées.
Je poursuivrai notre action afin de proposer des 
nouvelles économies d’énergie dans les bâtiments 
existants et dans les projets de construction de notre 
commune. L’optimisation de l’utilisation des ressources 
doit être un objectif continu dans nos bâtiments.
Le bien vivre et le bien-être à Plan-les-Ouates sont 
les priorités qui définissent mon action et mon 
engagement !

Les points forts :

• Amener la thématique de la santé au 
cœur de la commune par des services 
de prévention mettant l’accent sur les 
personnes les plus vulnérables.

• Relier nos nouveaux quartiers et les 
hameaux de la commune par un service 
de navettes autonomes.

• Soutenir les associations sportives 
et culturelles afin d’offrir plus 
de prestations et animations à la 
population.

"Plan-les-Ouates et 
Le Centre, cette belle 
histoire commune !"



Philippe Pasche
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection

Pregny-Chambésy

À 63 ans, je n’ai rien perdu de ma passion pour ma 
commune. Jeune retraité après 47 ans de service à 
l’État de Genève, je poursuis mon engagement avec 
la même détermination. Conseiller municipal pendant 
seize ans, puis conseiller administratif depuis 2015, je 
défends avec conviction la cohésion sociale, la mobilité 
et la sécurité.

Un parcours ancré dans la proximité

Élu sous l’Entente communale, puis sous les couleurs 
du PDC et du Centre, je suis un homme de terrain, 
soucieux du bien-être de toutes et tous, en particulier 
des aînés et de la petite enfance.
Mon engagement familial s’illustre par ma présidence 
de la crèche intercommunale « Les Quatre Saisons », 
qui m’a permis de comprendre les défis des parents, 
des professionnels et des décideurs politiques. 
Conscient du manque de places en crèche, je défends 
le maintien du parascolaire et le développement de 
nouvelles structures d’accueil, en collaboration avec les 
acteurs locaux.
J’ai également initié la création du groupement 
indépendant, « Loisirs et Partage », qui réunit 
aujourd’hui une centaine de seniors. Cette initiative 
vise à offrir aux aînés un cadre d’échange et d’activités 
favorisant le lien social et le bien-vieillir. Grâce à cette 
plateforme, de nombreuses initiatives locales ont 
vu le jour, permettant aux seniors de rester actifs et 
impliqués dans la vie communale.

Une vision tournée vers l’avenir

Partisan d’une mobilité durable et accessible à tous, j’ai 
joué un rôle clé dans le développement de la voie verte 
Versoix-Genève, un axe sécurisé pour les cyclistes 
et les piétons. J’ai également négocié l’extension 
de la ligne de bus 59, facilitant les déplacements et 
désenclavant le bas de la commune, répondant ainsi aux 
besoins concrets des habitantes et habitants.
Je porte aujourd’hui un projet ambitieux : 
le réaménagement de Chambésy-Dessous en zone de 
rencontre, un espace réinventé où piétons, cyclistes et 
automobilistes cohabitent en toute sécurité. Ce projet, 
qui s’inscrit dans une démarche d’urbanisme apaisé, 
vise à améliorer la qualité de vie des riverains tout en 
dynamisant le cœur du village.

Une motivation intacte

Après toutes ces années, je reste à l’écoute 
et disponible pour les habitantes et habitants. 
Mon engagement ne faiblit pas et je me donne 
pour mission de poursuivre mes objectifs avec 
la même énergie qu’au premier jour.
Mes priorités sont claires : soutenir les familles en 
garantissant un accès aux structures de garde et au 
parascolaire, concrétiser le projet de la voie verte et 
améliorer l’espace public pour qu’il soit plus convivial 
et sécurisé.  

Dans un climat politique parfois polarisé, j’incarne une 
approche pragmatique et constructive, convaincu que 
le dialogue et l’action locale sont les clés du bien-être 
communal. Je travaille avec toutes les forces politiques 
pour construire des solutions adaptées aux réalités du 
terrain, dans un esprit d’ouverture et de concertation.

Mon engagement demeure intact : j’imagine une 
commune solidaire, accessible et tournée vers l’avenir. 
Une vision que je porte avec détermination, au service 
de toutes et tous.

Les points forts :

• soutien aux familles (accès aux 
structures de garde et au parascolaire 
pour les plus jeunes, cadre permettant 
le bien-vieillir pour les aînés)

• concrétisation du projet de voie verte 
• espace public convivial et sécurisé

"Un engagement 
au service de ma 
commune."

Mars 2025   Élections municipales   21 



Cela fait maintenant cinq ans que les Thônésiennes et 
Thônésiens m’ont accordé leur confiance en m’élisant 
au Conseil administratif. Durant cette période, Thônex a 
connu une profonde mutation, avec une augmentation 
d'environ 3000 habitants, imposant aux autorités 
communales une responsabilité accrue en matière de 
planification et d'accompagnement de cette croissance. 
Comptant désormais 17'000 résidents et bénéficiant de 
projets d'envergure, notre ville s'affirme comme un acteur 
majeur de la rive gauche et du canton. Deux secteurs 
de mon action municipale illustrent cette évolution 
significative.

Culture : un rayonnement renforcé

Thônex est devenue un pôle culturel incontournable, 
multipliant les partenariats avec des institutions 
cantonales comme le FIFDH (Festival du film et forum 
sur les droits humains) et Antigel, tout en mettant en 
avant les talents locaux. La Salle des Fêtes, grâce à sa 
programmation variée, confère à notre Ville une visibilité 
bien au-delà de ses frontières. L'Espace Culturel du 
Bois-des-Arts, quant à lui, accueille des productions plus 
intimes et locales. Cette législature a également vu naître 
de nouvelles initiatives familiales, facilitant l'organisation 
des parents durant les vacances scolaires : une ferme 
urbaine en octobre, ainsi qu'un programme d'animations 
de rue incluant notamment un cinéma en plein air. Le 
jumelage avec Graveson s'est intensifié, rassemblant plus 
de 500 participants à chaque édition et renforçant les 
liens entre nos associations respectives. Enfin, la création 
du Fonds d'Art communal favorise le soutien aux artistes 
et permet une meilleure intégration de l'art dans l'espace 
public.

Cohésion sociale : un engagement constant 
pour le lien et le vivre-ensemble

Face à l'évolution rapide de notre ville, il a été essentiel 
d'intensifier les efforts en matière d'intégration des 
nouveaux habitants tout en veillant à ne pas marginaliser 
les quartiers historiques. Le service social a été 
réorganisé en plusieurs pôles : aides individuelles 

(financières, administratives, orientation), soutien aux 
seniors, coordination de la vie de quartier, et un pôle 
jeunesse complétant cet ensemble. Depuis 2023, ce 
service s'étend aux communes voisines de Puplinge, 
Choulex, Presinge et Vandoeuvres, affirmant ainsi 
son rôle de référence régionale. Cette dynamique a 
également permis à Thônex d'instituer le troisième 
Conseil des Habitants du Canton, une véritable avancée 
en termes de participation citoyenne.
Porté par les valeurs de mon parti, je me suis engagé 
à améliorer les prestations destinées aux familles. La 
création du « chèque famille » pour favoriser l'accès 
au sport et à la culture (une motion du Centre !), le 
triplement des places en centres aérés, l'extension 
du réseau de ludothèques à quatre sites, ainsi que 
l'ouverture prochaine d'une « Maison de l'Enfance 
» centralisant diverses prestations en sont des 
exemples concrets. 2025 marque aussi le lancement 
d'une ambitieuse « Politique de la Jeunesse », axée 
sur l'insertion socio-professionnelle, le dialogue 
intergénérationnel et la prévention des comportements 
à risque. Soucieux d’un renforcement de nos actions de 
prévention, il me tient à cœur – en cas de réélection – 
de renforcer les synergies entre les acteurs communaux 
sociaux et sécuritaires. En effet, plus que jamais, il me 
semble essentiel de lier l’action de prévention à celle 
de répression pour développer une action réellement 
cohérente et la plus efficiente possible.

Les points forts :

• Rénover et transformer le centre de 
la commune en un espace plus vert et 
convivial, rendu aux habitants et aux 
commerçants ;

• Regrouper au sein d’une seule entité tous 
les acteurs communaux de la sécurité 
(pompiers, sauveteurs, police municipale 
et protection civile) pour davantage de 
synergies ;

• Concrétiser des projets phares tels que 
l’arrivée du Bioparc à Thônex et une 
médiathèque des Trois-Chêne.

Thônex
Bruno da Silva
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection



Je m’appelle Leïla Müller, j’ai 29 ans et suis fière d’être 
issue des Avanchets, un quartier qui reflète la diversité 
et la richesse de Vernier. Titulaire d’un Master en droit et 
ayant terminé mon stage d’avocate, je souhaite mettre 
mon expérience et mon énergie au service de la mairie 
de ma commune.

Engagée depuis cinq ans en tant que conseillère 
municipale, j’ai à cœur de défendre une vision claire pour 
Vernier : une commune plus sûre, inclusive et dynamique. 
Attachée aux valeurs de justice, de solidarité et de 
durabilité, je milite pour des actions concrètes en matière 
de sécurité, d’infrastructures, de logement et d’emploi.

Sportive et adepte de musculation, je sais que la 
discipline, le dépassement de soi et le travail collectif 
sont les clés du succès. Ces principes guident aussi mon 
engagement politique, avec une approche pragmatique 
et sans dogmatisme.

Seule et unique candidate féminine à la mairie, je veux 
faire de Vernier une commune où chacune et chacun 
trouve sa place et peut s’épanouir. Avec détermination 
et proximité, je m’engage à représenter toutes les 
Verniolanes et tous les Verniolans pour construire 
ensemble un avenir ambitieux.

Le groupe Le Centre - Vert’libéraux 
propose des projets concrets pour Vernier

L’avenir de Vernier passe par des projets structurants et 
ambitieux. L’un des enjeux majeurs concerne la mobilité. 
L’Avenue de Châtelaine, axe principal où transitent plus 
de 20 000 véhicules par jour, est aujourd’hui saturée 
par un trafic transfrontalier qui pénalise les habitants de 
Vernier. À l’instar des réalisations à Meyrin et Vésenaz, 
nous proposons la construction d’une tranchée couverte, 
afin de fluidifier la circulation, réduire les nuisances et 
redonner cet espace aux habitants.

Le développement des infrastructures sportives est 
également une priorité. Actuellement, le seul complexe 
sportif d’importance, le Centre du Bois-des-Frères, 
appartient à la Ville de Genève. Un comble pour une 

commune de Vernier qui dépasse actuellement les 
37’500 habitants. Face à une demande croissante, Vernier 
doit se doter de ses propres infrastructures modernes et 
adaptées, afin d’offrir aux jeunes et aux moins jeunes des 
espaces de sport et de loisirs de qualité.

Nous sommes également attachés à préserver les 
zones villas, garantes d’une mixité sociale équilibrée. 
Le développement de nouveaux logements ne doit pas se 
faire au détriment de ces quartiers résidentiels, mais dans 
une logique d’aménagement intelligent et harmonieux.

Enfin, la sécurité reste un enjeu central. À l’instar de la 
Ville de Genève, nous souhaitons renforcer l’effectif et 
la présence de la police municipale afin d’améliorer la 
prévention et d’augmenter le sentiment de sécurité dans 
toute la commune. Une présence accrue des forces de 
l’ordre est essentielle pour garantir la tranquillité des 
habitantes et habitants de Vernier.

C’est avec ces ambitions et ces valeurs que je me porte 
candidate à la mairie de Vernier. La législature 2025-2030 
devra être guidée par ces engagements concrets, au 
service des habitantes et des habitants, pour un Vernier 
plus fort, plus équilibré et plus proche de ses citoyens.

Les points forts :

• construction d’une tranchée couverte 
pour fluidifier la circulation etréduire les 
nuisances

• développement des infrastructures 
sportives

• présence accrue de la police municipale 
pour davantage de sécurité et de 
prévention

Vernier
Leïla Müller
Candidate au Conseil 
administratif 
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Daniel Ricci
Candidat au Conseil 
administratif 

Versoix

Je crois que, malheureusement, tout le monde a eu 
vent des tensions régnant au Conseil administratif de 
Versoix. Artisan menuisier de métier, je sais couper 
et assembler le bois pour en faire des éléments de 
construction qui se joignent parfaitement, coulissent 
ou s’emboîtent, sans grincements ni échardes. C’est 
exactement de cela dont le Conseil administratif de 
Versoix a urgemment besoin !

La collégialité et le consensus sont pour moi la base de 
la démocratie suisse qu’il est important de préserver, 
et mieux, de faire vivre au quotidien. « Le plaisir de la 
collégialité » qu’a évoqué notre nouveau Conseiller 
fédéral élu, Martin Pfister, et non l’Art de la Guerre de 
Sun Tzu !

De l’huile dans les charnières, en quelque sorte, qui 
doivent profiter aux trois domaines du développement 
durable que j’entends défendre : pour rappel, 
l’économie, l’environnement et la cohésion sociale.
Côté économie, nous avons une magnifique 
opportunité de développement sur le site de l’ancienne 
papeterie et de la fabrique de chocolat Favarger, 
que nous pouvons, de concert avec l’Etat, dédier à 
la promotion d’entreprises, avec des retombées sur 
l’emploi, par de nouveaux postes de travail, et sur la 
formation, par la création de places d’apprentissage. 
J’entends faire avancer ce dossier, car dans notre 
Commune, l’équilibre logement/places de travail est 
loin d’être atteint.

Le respect de la biodiversité m’a été enseigné dès mon 
plus jeune âge. Mon père, pêcheur professionnel, m’a 
emmené tout petit  sur le lac et le long des berges de 
la Versoix, et m’a enseigné la nature et son équilibre. 
Je suis confiant, car je sais que notre groupe Le 
Centre-Vert’libéraux au Conseil municipal sera pour 
moi, si je suis élu, un réel tremplin pour développer 
des projets concrets. De plus, de nouveaux défis se 
posent à nous, notamment avec la problématique de 
l’augmentation de la température en zone urbaine. 
Les aménagements passés n’ont pas assez tenu compte 
de ce phénomène, et il est indispensable de créer 
rapidement des lieux de fraîcheur, éphémères, comme 
des zones d’ombre dans les lieux publics minéraux, ou 
pérennes, comme la végétalisation des préaux.

Enfin, la question sociale représente, dans notre 
programme, la plus longue liste d’actions à 
entreprendre. N’oublions pas que notre slogan 
« Au Centre, l’humain ! » reste notre référence ! 
Le développement de places d’accueil pour la petite 
enfance est notre cheval de bataille depuis le début de 
la législature, où nous avions déposé une motion dans 
ce sens, qui avait été balayée par les autres groupes, 
pour des raisons politiques. C’est maintenant un thème 
dans le programme de tous  les candidats au Conseil 
administratif ! L’initiative sur les crèches, actuellement 
en cours de récolte de signatures, me permettra de 
poser ce dossier sur la table dès que je serai élu. Ces 
petits enfants ont des grands-parents et des arrière-
grands-parents qu’il ne faut pas oublier et un bâtiment 
intergénérationnel devra voir le jour dans le cours 
de cette législature. D’autres axes d’amélioration de 
la vie versoisienne sont dans le pipeline, tels qu’une 
généralisation de l’accessibilité pour les personnes à 
mobilité réduite, ou des installations de sport urbain 
dans les quartiers. 

En conclusion, ce qui me motive dans cette belle 
fonction de Conseiller administratif est d’avoir entre les 
mains les leviers pour améliorer la vie des Versoisiennes 
et des Versoisiens, en n’oubliant aucun quartier de 
notre vaste Commune, ni aucune catégorie de la 
population.

Les points forts :

• Concrétiser le projet de développement 
sur le site de l’ancienne papeterie et de 
la fabrique de chocolat Favarger.

• Promouvoir des projets en phase avec le 
changement climatique et en faveur de 
la biodiversité.

• Augmenter drastiquement les places 
d’accueil pour la petite enfance 
et favoriser la qualité de vie des 
aînés dans un projet de bâtiment 
intergénérationnel.

"Pour reconstruire la 
collégialité à Versoix."



À quelques mois de la fin de cette législature 2020-
2025, j’aimerais relater le plaisir que j’ai dans ce rôle 
de conseiller administratif. La commune de Veyrier 
a dépassé en juin 2024 les 12'000 habitants. Il était 
primordial que les enjeux liés à cette croissance 
soient abordés pragmatiquement par les autorités 
communales. Avec mes collègues du Conseil 
administratif, nous avons défini un programme de 
législature en 2020 qui consistait en plusieurs axes 
prioritaires, dont notamment l’amélioration des 
infrastructures communales, l’investissement dans la 
transition environnementale et le maintien de finances 
saines. Je peux affirmer avec satisfaction que la 
plupart des points ont été soit réalisés, soit en phase 
de l’être.

Au sein du Conseil administratif, notre volonté, 
affichée dès le début de notre mandat, était 
d’accorder une grande transparence aux membres du 
Conseil municipal afin de leur permettre de débattre 
et voter nos propositions en toute connaissance 
de cause. De nombreux crédits d’investissement 
nécessaire ont été traités ces cinq dernières 
années afin d’assurer le développement de nos 
infrastructures pour maintenir une très bonne qualité 
de vie à Veyrier.

En charge du dicastère des Finances communales, 
j’ai pu m’appuyer sur beaucoup de compétences 
dans notre administration. Pour 2025, le budget de 
fonctionnement de la commune se monte à près 
de 40 millions de francs. Nous avons su prendre 
les bonnes décisions pour la gestion des deniers 
publics, permettant une baisse du centime additionnel 
pendant cette législature. D’importants besoins en 
financement s’annoncent dès cette année, ce qui 

aura un impact sur le niveau de la dette communale. 
Conserver des finances communales saines est un de 
mes principaux objectifs, partagé d’ailleurs par mes 
deux collègues. Une commune peut être endettée, 
mais elle doit néanmoins s’assurer qu’elle puisse 
assumer la charge de la dette, élément principal sur 
lequel je porte une attention toute particulière.
Également en charge de l’administration, l’exécutif a 
pu mener à bien des modifications dans l’organisation 
des services communaux. L’objectif était clair : 
préparer notre administration à gérer les défis 
de demain. Je profite de remercier notre Conseil 
municipal qui a accepté les nouveaux postes jugés 
nécessaires.

Je me réjouis de terminer cette législature dans 
ce climat de confiance et espère que notre belle 
équipe actuelle au Conseil administratif obtiendra 
la confiance des électeurs pour nous permettre de 
poursuivre les projets initiés lors de cette législature.
Continuité, compétences et complémentarité !

"Maintenir une bonne 
qualité de vie à Veyrier."

Veyrier
Jean-Marie Martin
Conseiller administratif et 
candidat à sa réélection

Les points forts :

• amélioration des infrastructures 
communales

• investissement dans la transition 
environnementale

• maintien de finances saines



Le Centre et les Vert’libéraux se sont alliés dans 
de nombreuses communes et défendent ensemble 
et avec force une politique centriste. 

Boris Calame

Marc Wuarin

Pour ces élections, nous présentons en tout 19 listes communes qui représentent la diversité et le dynamisme 
de nos candidates et candidats. Proches au niveau des idées et des valeurs, nos deux partis sont également 
complémentaires dans leur manière de faire de la politique. Ensemble, nous voulons revitaliser la politique 
locale loin des blocages et des oppositions idéologiques stériles.

En plus de nos 22 candidates et candidats aux Conseils administratifs, Le Centre soutient deux Vert’libéraux : 
Boris Calame, colistier de Marie Barbey-Chappuis en Ville de Genève et Marc Wuarin à Chêne-Bougeries.

Ensemble à la Mairie avec Marie, en toute complémentarité.

J’entends défendre ce qui fait la qualité de vie de nos quartiers. Il s’agit d’être à l’écoute 
des attentes de ceux-ci et prioriser la réalisation de projets qui puissent véritablement 
répondre aux dites attentes.

Comme exemple concret, nous avons déposé en Ville de Genève un projet, que j’ai 
corédigé, d’indemnisation des commerces et autres cafés-restaurants de proximité 
péjorés lors de travaux publics. Nous voulons ainsi nous assurer que ceux-ci puissent 
survivre à la durée des travaux et que nous puissions continuer à les fréquenter.

Issu d’une famille Chênoise, conseiller municipal depuis 2020, je souhaite contribuer à 
accompagner notre commune dans sa nouvelle réalité après une croissance rapide de 
sa population et plusieurs législatures conflictuelles. Chêne-Bougeries doit retrouver 
des instances apaisées pour pouvoir rester à taille humaine et continuer à offrir une 
grande qualité de vie. Avec Renouveau Chênois, nous souhaitons permettre à chaque 
communier de contribuer à l’action publique à travers des outils participatifs afin 
d’atteindre ce but.

Ancien député et candidat des 
Vert’libéraux au Conseil administratif 
de la Ville de Genève

Candidat des Vert’libéraux au 
Conseil administratif de Chêne-Bougeries





Soutenez Le Centre !
Vous partagez les idées de notre parti et de nos élus ?

N’hésitez pas à nous soutenir en faisant un don. 
Vous contribuerez ainsi à aider Le Centre à porter ses idées et valeurs lors des 
votations, des campagnes mais aussi tout au long de la prochaine législature. 

Nous vous remercions chaleureusement !
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